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Pourquoi le prêtre embrasse-t-il l’autel à la messe ? 

lique, certains disent qu’il représente le Christ, 

« pierre angulaire » (Ep 2,20) de l’Église. Dans 

l’histoire de la liturgie, le prêtre embrasse parfois 

l’autel avant de bénir l’assemblée pour symboli-

ser que la véritable bénédiction vient de Dieu. Le 

fait que le prêtre mette habituellement les mains 

sur l’autel en le baisant — et non le diacre —

 manifeste par ailleurs son pouvoir d’agir sacra-

mentellement sur lui par son sacerdoce.  

 

Au fil du temps, des reliques de saints furent in-

troduites dans les autels. Le prêtre embrassait 

donc la relique en même temps. Quand le prêtre 

et le diacre baisent l’autel à la messe, ils expri-

ment ainsi leur communion avec Dieu, avec 

le Christ et avec toute l’Église du ciel, dont la 

présence est symbolisée par les reliques des 

saints.  

 

S’il est vrai que les autels sont des objets maté-

riels, leur rôle leur confère un statut particulier. 

Embrasser l’autel est aussi symbole de recon-

naissance de sa relation avec le divin sacrifice de 

Jésus Christ.  

 

 

Source : Philip Kosloski—Aleteia.org 

Cette coutume liturgique est l'une des plus an-

cienne de l’Église, puisqu'elle date du IVe siècle. 

 

Avant de célébrer la messe, le prêtre ou le diacre 

embrasse l’autel. Cette pratique peut paraitre 

étrange pour certains, les autels étant du mobi-

lier fait de pierre ou de bois qui ne semble pas, à 

première vue, mériter de dévotion particulière.  

 

Que signifie cette ancienne coutume ? L’acte 

d’embrasser des objets sacrés est une tradition 

qui se retrouve dans ne nombreuses religions 

depuis des millénaires. Cette pratique provient 

des cultures où le baiser est un symbole de res-

pect et d’humilité. Une pratique qui s’étend aux 

objets représentant le divin.  

 

En dehors des cultes païens, la tradition d’em-

brasser la table du repas les jours de fête s’est 

progressivement développée dans différentes 

cultures. Les chrétiens, en développant la litur-

gie, y ont inclus des pratiques de leur culture, 

leur donnant ainsi une nouvelle signification. Em-

brasser l’autel est donc devenu une partie inté-

grante de la messe.  

 

Consacré à Dieu 

 

L’autel trouve son importance dans le saint sacri-

fice qui prend place dessus. Il est consacré par 

l’évêque lors de son installation dans une nou-

velle église. La cérémonie de consécration res-

semble joliment à celle d’un baptême car 

l’évêque bénit l’autel à l’huile sainte. Puis après 

les prières, il le recouvre d’un tissu blanc.  

 

Embrasser l’autel peut être vu comme une ma-

nière d’honorer son rôle dans la liturgie et la con-

sécration de l’évêque. De manière plus symbo-

https://www.aelf.org/bible/Ep/2
https://fr.aleteia.org/2021/09/13/comprendre-une-eglise-lautel-la-table-sacre-ou-se-celebre-leucharistie/
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 Le Père a appelé dans sa Demeure  

 Maria Kartasowa, veuve d’Iwan Kordupel, dé-

cédée à l’âge de 97 ans. 

 

 
Dimanche 10 juillet :  

15ème dimanche 

Evangile de Jésus Christ selon saint Luc     10, 25-37 

À 9h30, messe. 

« Tes paroles, Seigneur,  

sont esprit et elles sont vie ;  

tu as les paroles  

de la vie éternelle. » 

Dimanche 17 juillet :  

16ème dimanche 

Evangile de Jésus Christ selon saint Luc     10, 38-42 

À 9h30, messe. 

« Heureux ceux qui ont entendu  

la Parole  

dans un cœur bon et généreux,  

qui la retiennent et portent du fruit  

par leur persévérance. » 

 
Dimanche 3 juillet :  

14ème dimanche 

Evangile de Jésus Christ selon saint Luc 

10, 1-12.17-20 

À 9h30, messe. 

« Que dans vos cœurs,  

règne la paix du Christ ;  

que la parole du Christ  

habite en vous  

dans toute sa richesse.» 

 
Dimanche 26 juin :  

13ème dimanche 

Evangile de Jésus Christ selon saint Luc      9, 51-62 

À 9h30, messe pour Alphonse Husson. 

« Parle, Seigneur,  

ton serviteur écoute ;  

tu as les paroles  

de la vie éternelle.» 

Unité pastorale de Mons 

Horaire des messes dominicales  
 
Samedi 

 À 18h :  Saint-Nicolas,  

  Saint-Martin à Hyon. 
 
Dimanche 

 À  8h :  Notre-Dame de Messines,  

 À 9h30 : Notre-Dame de Messines, 

  Saint-Martin à Hyon, 

  Saint-Martin à Ghlin. 

 À 11h :  Sainte-Waudru,  

  Notre-Dame d’Epinlieu,   

  Sacré-Cœur. 

 À 18h :  Sainte-Elisabeth. 

À l’Ecole des Pères de l’Eglise 
 
Il veut que nous soyons les messagers de la 

paix, et que notre première entrée dans une 

maison soit consacrée par les bénédictions de la 

paix. 
 

Saint Ambroise 

Parole vivante de Dieu 
 
« La parole de Dieu, on ne l’emporte pas au bout 

du monde dans une mallette : on la porte en soi, 

on l’emporte en soi. On ne la met pas dans un 

coin de soi-même, dans sa mémoire comme sur 

une étagère d’armoire où on l’aurait rangée. On 

la laisse aller jusqu’au fond de soi, jusqu’à ce 

gond où pivote tout nous-mêmes. 

On ne peut pas être missionnaire sans avoir 

fait en soi cet accueil franc, large, cordial à la 

parole de Dieu, à l’Evangile. Cette parole, sa ten-

dance vivante, elle est de se faire chair, de se 

faire chair en nous. Et quand nous sommes ainsi 

habités par elle, nous devenons aptes à être mis-

sionnaires. 

Mais ne nous méprenons pas. Sachons qu’il 

est très onéreux de recevoir en soi le message 

intact. C’est pourquoi tant d’entre nous le retou-

chent, le mutilent, l’atténuent. 

On éprouve le besoin de le mettre à la mode 

du jour comme si Dieu n’était pas à la mode de 

tous les jours, comme si on retouchait Dieu… 

Une fois que nous avons connu la parole de 

Dieu, nous n’avons pas le droit de ne pas la rece-

voir ; une fois que nous l’avons reçue, nous 

n’avons pas le droit de ne pas la laisser s’incar-

ner en nous, une fois qu’elle s’est incarnée en 

nous, nous n’avons pas le droit de la garder pour 

nous : nous appartenons dès lors à ceux qui l’at-

tendent. » 
 

Madeleine Delbrêl, Nous autres, gens des rues,  

éditions du Seuil, 1995. 

Pour méditer 
 
 Suivre le Sauveur c’est avoir part au salut, 

comme suivre la lumière  

c’est avoir part à la lumière. 
 

Saint Irénée de Lyon (IIe siècle) 
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Baptême  

Contactez par téléphone le secrétariat pour y 

laisser vos coordonnées. Un rendez-vous sera 

fixé par la suite avec vous pour traiter votre de-

mande de baptême.  

Vous pouvez aussi remplir un des formulaires 

sur le site (https://paroisse-mons.be/bapteme/)  
 
Mariage 

Pour toute demande de mariage, veuillez con-

tacter le secrétariat décanal, rue du Chapitre 3 à 

Mons. Tél. 065 84 46 94, au minimum six mois 

avant la date prévue. 

Vous avez un smartphone et une application de 

lecture de QR Code ? Scannez le QR Code ci-

contre pour accéder à la page des archives des 

journaux de l’unité pastorale de Mons. Vous y 

trouverez les journaux suivants : 
 

 Un autre son de cloche,  

 Feuillet de Messines,  

 Ghlin-Nouvelles  

 Hyon-chronique. 

La méditation 

Le bon samaritain 
 
La parabole, propre à Luc, relance le débat entre 

Jésus et son interlocuteur. Comme toute para-

bole, elle amène l’auditeur à se positionner, à 

prendre parti. 

Les Pères de l’Eglise ont favorisé une lecture 

dite allégorique, centrée sur la grande histoire du 

salut. Pour eux, le Bon Samaritain symbolise le 

Christ descendu à hauteur de notre humanité 

blessée, et l’homme laissé pour mort renvoie au 

genre humain, lequel s’est éloigné de sa source 

et souffre d’une vulnérabilité extrême à ces 

« brigands » que sont le péché, les convoitises, 

les passions. Incapable de s’en sortir seul, il ne 

peut compter sur la Loi, « impuissante à sau-

ver », ni sur ses propres forces. L’auberge est 

l’Eglise dispensatrice des sacrements qui guéris-

sent, c’est-à-dire purifient et adoucissent. Les 

deux piécettes représentaient quant à elles, les 

deux Testaments. Le Christ apparaît ici comme le 

seul à être en mesure de sauver l’humanité. 

La lecture que font les Pères de cette parabole 

n’exclut pas l’implication très concrète de la cha-

rité à l’égard de ses semblables, mais elle évite 

le moralisme en ouvrant une perspective sur la 

vie même de Dieu manifesté en Jésus. Si nous 

sommes invités à aligner notre comportement 

sur celui du Christ, malgré sa « folie » apparente 

aux yeux du monde, nous savons qu’il s’agit sur-

tout de nous laisser configurer au Christ et infor-

mer de l’intérieur par un amour qui nous dé-

passe, l’Esprit vivant en nous : « s’il me manque 

l’amour, je ne suis rien » (1 Co 13). 

Belles histoires 

Bernice Oliver, 93 ans et jeune baptisé 
 
Originaire de Glasgow, en Ecosse, Bernice Oliver 

a été baptisé à l’âge de 93 ans grâce à la prière 

inlassable de sa femme durant 67 ans. Comme 

quoi, il n’est jamais trop tard pour accueillir Jé-

sus ! 
 
Tout a commencé durant la pandémie en mars 

2020. dans l’impossibilité de se rendre aux of-

fices, Evelyn, une habitante de Glasgow 

(Écosse), a commencé à suivre la messe en re-

diffusion à la télévision. Non-croyant, son mari 

Bernice Oliver, nonagénaire, l’a néanmoins re-

joint pour regarder l’office. Au fil du temps, il a 

fini par attendre avec impatience ce moment. 

Evelyn a vu son mari changer progressivement. 

Et lorsque des membres de la communauté sont 

venus leur apporter de la nourriture dans le 

cadre de leur programme de soutien social, il a 

avoué qu’il voulait rejoindre l’Église et être bap-

tisé. Deux ans après, il est baptisé par le père 

Erdie Carter.  

Le père Erdie Carter partage au site web ca-

tholique américain Godreports que sa conversion 

renouvelle la communauté paroissiale tout en-

tière: « Les pasteurs soulignent souvent qu’il 

n’est jamais trop tard… Mais voir cet homme de 

93 ans vivre une transformation spirituelle et 

vouloir ensuite confesser publiquement sa foi en 

Jésus a été une vraie joie. Cela a renouvelé le 

pouvoir des prières des membres de mon église 

pour leurs proches qui sont loin de l’Église ».  

Bernice Oliver a été baptisé à 93 ans. La 

prière persistante et fidèle de sa femme Evelyn 

durant 67 ans a porté des fruits merveilleux. 
 

Source : aleteia.org    

Pour connaître Dieu, regarder le Christ 
 
« Le Christ est d’abord l’image du Père. Il est le 

prisme de Dieu. De même que le prisme décom-

pose en un certain nombre de couleurs la lu-

mière blanche du soleil, de même le Christ tra-

duit Dieu, exprime Dieu en gestes humains, en 

paroles humaines, en attitudes humaines. Pour 

savoir qui est Dieu, je dois regarder les gestes 

du Christ, méditer ses attitudes profondes et en-

tendre ses paroles. Ce qui nous est révélé par la 

vie même du Christ, c’est que la puissance de 

Dieu est le refus de la puissance qui domine. » 
François Varillon, Joie de croire, joie de vivre, Bayard Editions 

https://www.godreports.com/2022/04/after-wifes-prayers-for-67-years-husband-receives-christ-gets-baptized/
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En cas d’urgence 
 
 Ambulance-Pompiers : 112 

 Police fédérale : 101 

 Médecin de garde : 1733 

 Pharmacie de garde : 090399000 

 Dentiste de garde : 100 

 Ecoute enfants : 103 

 Croix-Rouge : 105 

 Télé accueil : 107 

 Child Focus : 116 000 

 Centre antipoisons : 070 245 245 

 Infor-drogues : 02 227 52 52 
 
Centres hospitaliers 

 St-Joseph Mons-Warquignies : 065 38 55 11 

 Ambroise Paré : 065 41 40 00 
 
Centres hospitaliers Epicura 

 Baudour, Boussu, Hornu & Frameries :  

 078 15 01 70 
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Ghlin-Nouvelles 
 
Si vous voulez recevoir ou ne plus recevoir le 

journal paroissial « Ghlin-Nouvelles » au format 

numérique (.pdf), envoyez-nous votre demande 

à cette adresse : ghlin.nouvelles@gmail.com 

Messes Radio-TV 
 
Radio  

Les messes Radio sont diffusées tous les di-

manches et solennités de 11h à 12h sur La Pre-

mière. Vous pouvez les réécouter sur 

www.cathobel.be/messes/messes-radio-

reecouter/ 
 

 N.C. 
  
TV 

Les messes télévisées sont diffusées chaque di-

manche à 11h sur France 2. les messes des 12 

et 19 juin seront également retransmises sur la 

RTBF (La Une). 

 

 Le dimanche 26 juin depuis l’église Saint-Jean-

Baptiste à Le Perreux-sur-Marne (France, 94). 

Président : P. Yves-Arnaud Kirchhof ; prédica-

teur : Fr. Thierry Hubert, dominicain. 
  
Retrouvez aussi sur KTO TV, la vie de l’Eglise en 

direct, la vie de prière au jour le jour et les 

voyages du pape François. Sur : ktotv.com.  
  
Chez VOO : canal  147,  

Chez Proximus : canal 215,  

Nous avons besoin de vous… 
 
Pendant l’année écoulée, vous avez 

reçu gratuitement le journal Ghlin-

Nouvelles soit via mailing ou en 

venant le chercher sur la table de 

l’église. Nous espérons qu’il vous a 

été utile. 

Pour continuer à le produire et à vous tenir 

informé de la vie paroissiale de notre village et 

de notre unité pastorale, votre aide financière 

nous serez très utile. 

Vous avez la possibilité d’apporter votre con-

tribution soit : 

 En versant votre don sur le compte BE15 

8333 4063 1530 du journal avec comme 

mention « Don journal». 

 En mettant votre don dans une enveloppe 

que vous pouvez glisser anonymement 

dans la boite aux lettres de la Cure au 31, 

Place de Ghlin. 
 

Merci pour votre générosité ! 

Pensez à visiter le site  

de notre Unité Pastorale 
  

www.paroisse-mons.be 

À l’école des Pères de l’Eglise 
 
Qui est davantage mon prochain que le Sau-

veur ? Qui nous a pris davantage en pitié lorsque 

les puissances des ténèbres nous avaient aban-

donnés et blessés de coups ? Seul Jésus a su 

guérir nos plaies et extirper les maux enracinés 

en nos cœurs. C’est pourquoi nous devons l’ai-

mer autant que Dieu. Et aimer le Christ Jésus 

c’est accomplir sa volonté et garder ses com-

mandements. 

Clément d’Alexandrie 

La rédaction  

souhaite à tous les lecteurs  

de bonnes vacances ! 


